

Jahresbericht 2017

Liebe Kolleginnen und Kollegen, sehr geehrte Damen und Herren,

das Jahr 2017 ist wieder sehr schnell vergangen und ich möchte mich zunächst ganz herzlich bei allen Kolleginnen und Kollegen für die tatkräftige Unterstützung in den letzten Monaten bedanken.

Es fanden im letzten Jahr vier Vorstandssitzungen statt und zwar am 17./18.02.2017 in Leipzig, am 07.05.2017 in Trier, am 29./30.09.2017 in Leipzig und am 10./11.2017 in Wiesbaden.

Darüber hinaus fand am 13.03.2017 ein Treffen von Mitgliedern des Vorstandes mit Vorstandsmitgliedern des BSBD in Hamburg statt, wobei Fragen der Zusammenarbeit und ausgewählte Vollzugsprobleme in einer sehr vertrauensvollen Atmosphäre erörtert wurden.

Vom 16.03. bis zum 18.03.2017 nahmen Frau Claudia Dreyer und der Unterzeichner am Treffen der evangelischen und katholischen Gefängnisseelsorge in Hofgeismar teil. Es entwickelte sich ein lebhafter und überaus interessanter Gedankenaustausch zu grundsätzlichen Vollzugsfragen, wobei viele Gemeinsamkeiten erkennbar wurden. Eine Fortsetzung dieser vertrauensvollen Zusammenarbeit wurde vereinbart.

Vom 02.06. bis zum 03.06.2017 fand eine gemeinsame Sitzung des Vorstandes mit dem neu konstituierten Arbeitskreis Recht (Vorsitzender Thomas Müller und stellvertretender Jürgen Frank) in Karlsruhe statt. In diesem Zusammenhang gilt unser besonderer Dank den früheren aktiven Mitgliedern des AK Recht, stellvertretend seien hier insbesondere Herr Dr. Rolf Herrfahrdt, Frau Barbara Roth, Herr Bruno Bode und Herr Dr. Manfred Krone genannt. Es erfüllt uns mit Stolz, dass wir mehrere junge Kolleginnen und Kollegen für eine Mitarbeit im AK Recht gewinnen konnten. Vom AK Recht wurde unter besonders aktiver Mitarbeit von Thomas Müller und unserer jungen Kollegin, Frau Anna Gürtler eine dezidierte Stellungnahme gegenüber dem Bundesverfassungsgericht zum Arbeitsentgelt erarbeitet.

Zum zweiten Mal fand eine "Schnuppertagung" für junge Führungskräfte des Justizvollzuges vom 10. -13.10.2017 in München statt. Unser Dank für die hervorragende Organisation und Begleitung der "Schnuppertagung" gilt dabei Frau Dr. Susanne Bettendorf und Herrn Wilfried Schmalzbauer. An der in angenehmer Atmosphäre durchgeführten Tagung nahmen zehn junge Führungskräfte teil. Die Tagung wurde von allen Beteiligten als ein voller Erfolg eingeschätzt. Weitere "Schnuppertagungen" sollen folgen. Die nächste Tagung ist bereits für den 06. - 09. September 2018 in Frankfurt geplant.

Korrespondenzadresse: 1. Vorsitzender Rolf Jacob, Leinestraße 111, 04279 Leipzig

Der Verein ist eingetragen beim AG Bonn, VR 3603,
vertretungsberechtigt zwei Mitglieder des Vorstands, darunter der Vorsitzende und die 2. Vorsitzende

Weitere Informationen finden Sie unter www.bvaj.de

In der erweiterten Vorstandssitzung vom 10.11. bis 11.11.2017 in Wiesbaden haben wir die nächsten Vorhaben erörtert. Die Vorbereitungen für unsere 44. Arbeits- und Fortbildungstagung vom 04.06. bis 08.06.2018 in Waldheim sind abgeschlossen. Wir freuen uns auf eine interessante Tagung zum Thema: " Terrorismus – Herausforderung für den Justizvollzug". Ein vorläufiges Tagungsprogramm ist beigefügt. Das Anmeldeformular wird noch übersandt. Eine Anreise ist bereits am Sonntag möglich.

Zeitnah werden wir auch das Mitgliederverzeichnis versenden. Die 2. Vorsitzende, Frau Yvonne Radetzki, hat erneut diese "Sisyphusarbeit" geleistet und dafür wiederum herzlichen Dank.

Im Jahr 2018 findet während der Tagung in Waldheim/Sachsen die Mitgliederversammlung zur Wahl des neuen Vorstandes statt. Zur Mitgliederversammlung wird auch eine Überarbeitung unserer Satzung vorgestellt und bei Zustimmung beschlossen. Eine gesonderte Einladung zur Mitgliederversammlung geht allen Mitgliedern noch zu. Über eine hohe Teilnehmerzahl und lebhaftige Diskussion an der Mitgliederversammlung würde sich der Vorstand sehr freuen.

Für das Jahr 2019 ist die Durchführung der Tagung in Prag geplant.

In der Hoffnung auf ein möglichst zahlreiches Wiedersehen auf unserer 44. Arbeits- und Fortbildungstagung im Juni 2018 im schönen Tal der Zschopau in Waldheim verbleibe ich

mit herzlichen Grüßen

Leipzig, den 08. Februar 2018



Rolf Jacob
1. Vorsitzender